
 

Protokoll 1. Sitzung (digital) des Fanrats im HSV  

Donnerstag, 10.06.2021 

Anwesend via Teams: Karo Kaiser, Jens Kuzel, Torben Bröer, Nico Dürr, Andreas Voigt, Jörg Hansen, 

Niko Ehling, Ole Schmieder (HSV-Fanprojekt), Christian Bieberstein (HSV-SC), Frank Wettstein und 

Jonas Boldt (HSV-Vorstand), Cornelius Göbel, Dr. André Fischer und Andreas Witt (Bereich Fankultur) 

Nicht anwesend: Vertreter/-in Young One`s  

Protokoll: Andreas Witt 

Die Begrüßung und Moderation zur ersten konstituierten Sitzung erfolgen durch Dr. André Fischer 

und Cornelius Göbel. 

TOP 1: Sprecherwahl 

• Die Wahl wird auf die nächste Sitzung vertagt. 

TOP 2: Sicherstellung Frauen-Quote im Fanrat 

• In dem Konzept für den Fanrat wurde festgelegt, dass mindestens zwei weibliche 

Fanvertreterinnen im Gremium vertreten sein müssen, dies ist nicht der Fall. In der heutigen 

Sitzung wurden verschiedene Vorschläge für mögliche Kandidatinnen gemacht. In der 

nächsten Sitzung werden diese zur Abstimmung gestellt. 

TOP 3: Übergabe Moderation und Einladung/Verantwortlichkeit, Protokoll/Termine 

• Um zukünftig eine schnelle Kommunikation innerhalb des Gremiums zu gewährleisten, 

richtet der Bereich Fankultur einen neuen Teams-Kanal und eine WhatsApp-Gruppe ein. 

Auch die Vertreter/-innen der Delegierten werden aufgenommen. 

• Es wurde der Beschluss gefasst, dass der Fanrat die Moderation der Sitzungen eigenständig 

organisiert.  

• Alle Termine zu den Sitzungen werden zeitnah bis zum Jahresende festgelegt. Getagt wird 

dann immer am letzten Mittwoch eines Monats um 17:30 Uhr.  

TOP 4: Aktuelle Infos aus dem Verein, Beauty-Initiative 

• In den vergangenen Wochen haben engagierte Fans der Gruppe „Castaways“ unter Corona-

Auflagen an der Verbesserung der Aufenthaltsqualität im Volksparkstadion gearbeitet. 

Sämtliche Stahlträger in der Ebene 4 der Nord- und Westtribüne bis hin zum Gästebereich 



wurden in den Vereinsfarben gestrichen. Weitere Maßnahmen wie die farbliche Gestaltung 

der Mundlöcher aller vier Tribünen und dem Erhalt des alten Westkurven-Zauns im 

Außenbereich der Westtribüne sind in Planung. Außerdem werden in der Sommerpause 

hunderte Sitzschalen u.a. auf der Pressetribüne durch das Stadion-Management 

ausgetauscht.  

Frank Wettstein:  

• hofft zum Saisonstart 2021/22 auf eine Zulassung von Zuschauern im fünfstelligen Bereich 

für die Heimspiele im Volkspark.  

• Ein Vorverkauf für Dauerkarten macht in der aktuellen Lage leider keinen Sinn, ähnlich wie 

die Option einer Umschreibung von Dauerkarten. Jeder Fan, der einen Dauerkartenpfand 

hinterlegt hat, behält sein Vorkaufsrecht.   

• Bei den Ticketpreisen wird es keine Überraschungen geben.  

• Die Getränkepreise werden um 0,10€ erhöht.  

• Der HSV führt aus Gründen der Nachhaltigkeit und einer besseren Energiebilanz ein 

Mehrwegpfandsystem für Getränkebecher ein.  

• Noch in diesem Sommer wird es neue Web-Shops für Merchandise-Artikel und Tickets 

geben. Perspektivisch sollen überwiegend digitale Tickets angeboten werden.  

• Bei der Stadionverbotskommission hat es eine personelle Veränderung gegeben. Zur neuen 

Saison wird eine externe/neutrale Person, ein pensionierter Jugendrichter, das Amt des 

Stadionverbotsbeauftragten neu bekleiden.   

Jonas Boldt:  

• Am 16.6.21 ist Trainingsstart für die Profimannschaft. Es stehen einige Neuverpflichtungen 

und Abgänge für den Profikader in den Startlöchern.  

• Ende Juni reist der Profikader zur Saisonvorbereitung ins Trainingslager in den Süden.  

• Alle Spieler haben ein Impfangebot bekommen.  

• Auch im NLZ stehen personelle Veränderungen an. 

Die aktuelle finanzielle Situation der HSV Fußball AG wird auf der kommenden 

Mitgliederversammlung vom Vorstand präsentiert.  

Es finden derzeit diverse Gespräche zum Thema Identität und Marke HSV mit den verschiedensten 

Protagonisten statt; darunter Mitarbeiter des e.V., der AG, der Gremien, Ehrenamtlichen etc.. Die 

Perspektive des Fanrats wird dabei von Jens Kuzel und Andreas Voigt eingebracht, die beide an den 

Interviews teilnehmen werden. 

Die nächste Sitzung findet am Do., 24.06.21 erneut virtuell statt. 

 

 


